



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE TRAS VISITAR EL CENTRO DE COOPERACIÓN OPERATIVO INTEGRADO (CECOPI) DE LA COMUNITAT VALENCIANA

l'Eliaana (Valencia), 31 de octubre de 2024



INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchas gracias, president, delegada, ministra, secretario de Estado y autoridades.

En primer lugar, el agradecimiento del Gobierno de España a todos los servidores públicos en circunstancias como las que ahora mismo está atravesando la Comunidad Valenciana. Hay que poner en valor lo público, a todos los trabajadores y trabajadoras de todas las unidades, de todos los cuerpos, de Protección Civil, que están trabajando día y noche para poder encontrar a las personas ahora mismo desaparecidas; también los cuerpos de las personas fallecidas por esta tragedia, y tratar también de contribuir a que los ciudadanos y ciudadanas puedan lograr recuperar su día a día lo más pronto posible.

Yo quisiera, en primer lugar, después de esta reunión, trasladar a la ciudadanía que vive en la provincia de Valencia -y también de Castellón- que, por favor, la Dana continúa y que, por favor, se queden en casa; que no salgan, que se queden en casa, que atiendan a todas las llamadas de los servicios de emergencia, que atiendan todos sus requerimientos, todas sus recomendaciones, porque ahora mismo lo más importante es salvaguardar el (mayor) número de vidas posible y garantizar el (mayor) número de vidas posible en esta crisis tan, tan dramática, tan trágica que estamos viviendo desde hace unos días a esta parte.

Quisiera reafirmar el compromiso del Gobierno de España con la Comunidad Valenciana, solidarizarnos de nuevo con las víctimas, con sus familiares, y trasladar también el compromiso del Gobierno de España y de todas las unidades que pertenecen al Sistema de Protección Civil Nacional; nuestro compromiso por tierra, mar y aire, por todos los medios, el tiempo que haga falta, con todos los recursos posibles, para encontrar ahora mismo a las personas desaparecidas.

En segundo lugar, trasladar también a la ciudadanía de la Comunitat Valenciana el compromiso del Gobierno de España de absoluta colaboración y cooperación a través de la Delegación de Gobierno, pero no solo, también de los ministerios implicados a través del Comité de Crisis que hemos constituido desde el Gobierno de España, para dar la tranquilidad, la seguridad y las respuestas que en este momento tan difícil, tan complejo, requieren de sus administraciones .

Desde que la Comunitat Valenciana elevó a nivel dos esta crisis y esta tragedia de la DANA, el Gobierno de España ha movilizado una cantidad ingente de recursos y de efectivos de la UME. Son más de 1.110 los efectivos que hemos desplazado a la Comunitat, principalmente a la provincia de Valencia; más de 1.800 policías nacionales, 750 guardias civiles, 200 efectivos del Ejército de Tierra y 335 vehículos, helicópteros y aviones que se requieran por parte de las autoridades competentes de Protección Civil, en este caso, del Govern de la Generalitat de la Comunitat Valenciana.



Y quiero decirles que, cualquier recurso más que necesiten, aquí está el Gobierno de España. Lo dije ayer en mi comparecencia. No vamos a dejar solos a los valencianos y a las valencianas. Vamos a estar con vosotros y con vosotras todo el tiempo que haga falta, con todos los recursos y con todos los medios posibles.

La prioridad ahora mismo es evidente, es encontrar a las víctimas, a los desaparecidos, para aplacar la ansiedad y la angustia que puedan estar sufriendo las familias de esas víctimas y de esos desaparecidos y desaparecidas.

Y, en segundo lugar, como también trasladé ayer, y el ministro de Política Territorial ha dicho en su comparecencia de ayer, poner todos los recursos también del Estado, desde el punto de vista económico, para la reconstrucción y la recuperación de la normalidad cuanto antes mejor. Y, en ese sentido, como también anunciamos ayer, en el Consejo de Ministros que vamos a celebrar el próximo martes lógicamente vamos a declarar como zona catastrófica, que es como coloquialmente se conoce desde el punto de vista ciudadano, a la Comunidad Valenciana y, por supuesto, también a los territorios afectados por esta terrible, esta trágica DANA:

Y, finalmente, como he dicho al principio de mi intervención, lo más importante es que los ciudadanos y ciudadanas sean conscientes de que la DANA no ha terminado, no ha acabado. La AEMET está lanzando señales de advertencia en determinadas provincias de la Comunitat Valenciana, también de otros territorios de España. Y, por tanto, pido, ruego que atendamos a esas recomendaciones también de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

Estamos a las puertas de un puente. Un puente también muy emotivo para muchas familias de nuestro país, porque mañana es el día de Todos los Santos. Por favor, en aquellas zonas afectadas por la DANA, quedémonos en casa, hagamos caso a las recomendaciones, porque así estaremos salvando vidas

Y, por último, decir que evidentemente ayer tuve ocasión de poder hablar con la presidenta de la Comisión Europea, con Ursula von der Leyen. La Comisión Europea, todos los Estados miembros de la Unión Europea se han volcado, están pidiendo y ofreciendo recursos, ayudas para responder lo más eficazmente posible a esta a esta tragedia. Y, desde luego, nosotros agradecemos esa solidaridad. Y, por supuesto tengan todos los ciudadanos de la Comunidad Valenciana y del resto de territorios la garantía que todos los recursos que vamos a movilizar no solamente serán del Gobierno de España- por supuesto, también estoy convencido de la Comunidad Valenciana, como dijo esta mañana el president-, sino lógicamente también de la Comisión Europea y del conjunto de instituciones comunitarias.

Gracias. Gracias también a los medios de comunicación por informar sobre todas las cuestiones vinculadas con la DANA y a disposición lógicamente, como he dicho al principio, del Govern.